

キャリア教育新聞

No.4

2025年5月
発行

共創共学
プラットフォーム
(塩尻市教育委員会委託事業)

塩尻中学校

「地域ふれあい学習」キックオフ

四月二一日、塩尻中学校の総合的な学習の時間「地域ふれあい学習」に向けて、講師の方々と先生方とのキックオフが行われた。二年目となる本授業は、地域の人や歴史、伝統、技術等と関わりながら、探究的に学ぶ塩尻中ならではの取り組みである。生徒が自ら課題を見つけ、主体的・創造的に取り組む態度を育むこと、他者と協働して学ぶ良さや地域とのつながりを実感し、地域の一員としての自覚を育むことを大切にしている。

今年度も幅広い分野の講師の方に、生徒の学びをサポートしていただく。共創共学では、塩尻市のキャリア教育グランドデザインをもとに、現在の講座に上として、キャリア教育の視点や探究的な学びの視点をどう組み込むか、講師や先生方と共に考えながら、授業設計のサポートを行った。具体的には、講師が自身の人生や講座テーマへの想いを語り、生徒と対話する時間を設けることや生徒が自ら考え、地域社会の中で小さく行動してみることなどを提案した。



地域の魅力発信講座
講師 西出さん
(LOCAL NIGHT
PICNIC 運営)

説明を受け、生徒の皆さんの自主性や問いを大切にしながら進めていきたいと思いました。LNPは、地域のみなさんと共に創るイベントにしたいと考えているので、今年度も講座ができて嬉しいです。他の中学校でも、関わりしうがあれば是非お声がけください！



塩尻中学校
担当
原先生

地域の力を借りながら長く続いできた活動ということもあり、いきなり大きく活動内容を変えるのが難しい講座もある中で、探究的に学ぶためのきっかけづくりができたと感じています。講座ごとの年間活動計画にもアドバイスをいただき、活動の見通しをもつことができました。



▲昨年度のふれあい学習の様子

共創共学プラットフォームメンバー紹介

塩尻市学校教育課・商工課

宮川 安司さん

令和五年度末高校教員を退職し、予てから高校生の就職先選択で「給与と休み」に重きが置かれる現状に危惧を感じていましたので、一念発起して商工課会計年度任用職員に令和六年度転職し、市内事業所への訪問を繰り返しました。その中で、「使命感と誇り」をもって事業に取り組み方々との出会いをおして、是非、その思いに子どもたちを触れさせたいと強く思いました。令和七年度、学校教育課と商工課の重籍を得て、キャリア教育コーディネーターとして活動しています。今後ともよろしく願います。

塩尻市キャリア教育グランドデザイン

「塩尻市キャリア教育グランドデザイン」は令和五年度末にキャリア教育委員会等での審議を経て策定されました。学習指導要領等に準拠する中で、塩尻市としてのキャリア教育の目標を二つ定め、その目標に向かう方向性を三つお示ししています。「調べて、見て、体験して終わり」という従前の体験重視の授業から、体験を通して子どもたちが自ら課題を設定したり、情報を収集したりしながら課題を解決していく「探究型キャリア教育」への転換を目指していきます。

各学校でキャリア教育推進に当たっての「道しるべ」にしたいだけだと思います。



塩尻市キャリア教育グランドデザイン

◆お問い合わせ

共創共学プラットフォーム事務局 (NPO法人MEGURU)
塩尻市教育委員会事務局学校教育課 (0263-52-0280 内線: 3112)